

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## AVANCES LAICOS De interés pa- SE DICE... ¡ES UN DOLOR!

No conviene que se duerman los católicos permaneciendo pasivos ante el avance del laicismo. Aprecian nuestros lectores como actúa el ministro de Instrucción pública fomentando la coeducación y sigan el itinerario del director general de Primera enseñanza, señor Llopis, que, unas veces en Valencia, otras en Alicante y recientemente en Vitoria va repitiendo «ese» disco que se ha aprendido de memoria sobre el respeto a la conciencia del niño.

No vamos a repetir los conceptos sabidos sobre la coeducación afirmando que es antipedagógica, inmoral y poco formativa. Los católicos inspirándonos en la encíclica dirigida a la juventud por Pío XI, sabemos perfectamente a que atenernos en este punto.

Nuestra intención es sencillamente poner de relieve los avances del laicismo y su siniestra táctica silenciosa y subrepticia que de no encontrar eficaz obstrucción se va apoderando poco a poco del amplio campo de la enseñanza. Si van estos anuncios de estímulo acuciador para que todos en nuestra esfera y medida trabajemos en la enseñanza principalmente creando y fomentando escuelas.

La indiferencia y pasividad con que muchos padres han con templado sin eficaz protesta la implantación de la coeducación es un exponente sintomático que nos debe alarmar, porque revela inconsciencia y tono de incompreensión de un sector importante ante una medida tan grave y trascendental como la que nos ocupa.

Respecto a la absurda propaganda del director general, para adjetivarla enjuiciándola debidamente, no tenemos más que repetir algunas de sus reconocidas afirmaciones:

«El maestro—dijo—debe respetar la conciencia del niño». «La República desearía que el maestro no dogmatizase en la escuela». «El maestro debe esfumarse en la escuela».

Según él, es preciso silenciar en la escuela ciertos problemas que no están al alcance del niño es preciso, por tanto, silenciar los problemas religiosos.

¡Cuántos sofismas en estas palabras! Partamos de un hecho indudable: el maestro no es, no puede ser, neutro. El maestro transmitirá, aun sin proponérselo, sus ideas a los discípulos, y no será necesario para ello ni siquiera el instrumento de su palabra; bastará su conducta, aun fuera de la escuela. La escuela neutra es una mentira.

Pero es que aun admitida la

hipótesis de la neutralidad, el método de no imponer dogmáticamente nada al niño es anti-científico. La psicología enseña que durante la infancia y para ciertos conocimientos de orden intelectual, Matemáticas, Geografía, Histórica, etcétera ese dogmatismo se impone.

¿Por qué excluir los de orden moral y religioso? ¿Acaso no son tan necesarios al individuo y de más trascendencia social? Se va a dejar crecer a los niños sin freno moral?

Habría que ver en nombre de qué pondrá límite a la espontánea manifestación de las pasiones el maestro cuya obligación es esfumarse, y habrá que ver los resultados de esta educación...

### De Sociedad

NOTAS VARIAS

Ha sido nombrado Hermano de la Junta del Santo Hospital de Caridad nuestro querido amigo el distinguido letrado don Miguel Rodríguez Valdés.

—En el Carmen ha recibido las regeneradoras aguas del bautismo la niña que dió a luz la esposa de nuestro querido amigo don Aniceto Díaz Nieto.

La nueva cristiana recibió el nombre de Pepita y fué apadrinada por don Antonio Díaz Nieto y doña Teodo a Casanova.

ENTRAMOS

Se encuentra mejorada de su enfermedad la Rvda. Madre Sor Nieves, superiora de la Casa de Misericordia.

LETRAS DE LUTO

Ha fallecido la virtuosa señora doña Carmen Rabasco Ponce de León viuda de don José Víctor Ros y madre de nuestro amigo el agente de Vigilancia don Gabriel al que acompañamos en su honda pena.

—Esta mañana en la Consagrada iglesia del Santo Hospital de Caridad, ha celebrado su Junta de gobierno, con gran concurrencia de fieles, solemnísimos funerales por el alma del querido é inolvidable maestro don Enrique Martínez Muñoz, Hermano que fué de dicha junta.

Reiteramos con este motivo a la apenada familia nuestra condolencia.

### Nueva frutería

DEL COSECHERO  
ANTONIO PALLICER SALAS

Frutas de todas clases de la mejor calidad

HONDA, 16. - CARTAGENA

### ra la minería

Sindicato Minero de Cartagena-Mazarrón

La prolongada crisis de la minería ha sufrido tal agravación por la persistencia de la baja en las cotizaciones del mercado, que ante la insuficiencia de los auxilios económicos que han venido otorgando en forma de primas el Estado, primero, y después el Consorcio del Plomo este organismo ha nombrado de su seno una ponencia que, con la urgencia que reclaman las circunstancias, solicite del Gobierno remedios heroicos que impidan la total ruina de la riqueza minera española.

De dicha ponencia forma parte, como representante del Sindicato Minero de Cartagena-Mazarrón, nuestro consejero don Carlos Tapia.

Sin perjuicio de que nuestro representante ha de insistir en las peticiones formuladas por este organismo, entre las que figuran como principales la concesión de préstamos para la compra de tierras y la reforma del régimen tributario de la minería adicionada en la justa demanda de revocación de la disposición del Ministro de Hacienda, aumentando en términos exorbitantes y casi prohibitivos para los productos de la minería los derechos de timbre sobre fletes, este Sindicato invita a las personas y entidades mineras, sean o no sindicales, cualesquiera que sean sus producciones, a que formulen por escrito, en el término de ocho días, a contar de la fecha, las observaciones, iniciativas y soluciones que sus conocimientos, experiencia e interés por este ramo de la industria les sugieran, y de las cuales se hará eco nuestro delegado en la ponencia.

### Colonias escolares

Esta mañana temprano salió para Isla Plana la primera colonia escolar de las organizadas por el Municipio, compuesta por unos 80 niños de ambos sexos.

Los expedicionarios antes de la salida fueron obsequiados con un desayuno en el Bar Málaga, muy bien servido por este acreditado establecimiento.

### SABZ Peluquero de señoras

Csuna 6-1.º Teléfono 1048  
Duque 4, entlo. Teléfono 1385

... que el señor Pérez San José remedando al alcalde socialista, para no dimitir de golpe y porrazo, va a solicitar dos meses de licencia... para no volver.

... que el partido de las doctores y la ese va a proponer para alcalde al señor Escudérr, un hombre bueno como el pan, pero nada más.

... que a horas intempestivas de la noche el señor Pérez San José reclamaba la presencia en el Ayuntamiento de un notario para levantar acta, no sabemos de qué.

... que la minoría socialista tiene ganas de darle otro «menec» al señor Pérez San José si se va como el se queda.

**Ginés García** Sombreros las mejores ma-cas  
MAYOR 10

### OBRAS PUBLICAS

La Dirección general de Caminos concede un crédito de diez mil pesetas a fin de que por la Jefatura de Obras Públicas de esta provincia se atienda a dotar de arbolado la carretera de Cartagena a Mazarrón a la entrada de estas poblaciones.

La misma dirección ha ordenado que se proceda a la redacción de un proyecto para reparación con riego asfáltico de la carretera de La Unión a San Javier entre este pueblo y Los Alcázares.

Dicha Dirección general ha dispuesto que se libren a justificar a la Jefatura de Obras Públicas de la provincia la cantidad de 24.568 50 pesetas para reparación con asfalto bituminoso superficial los kilómetros 1-2 y 88 de la carretera de Cartagena a Mazarrón.

### El «República» a Cartagena

Mañana sábado se esperado en nuestro puerto procedente de Vigo el crucero «República» que está efectuando un viaje de prácticas con los guardias marinas.

Dicho buque comandado el capitán de navío D. Ramón de Navia Ossorio.

El «República» permanecerá en este puerto probablemente hasta el próximo martes.

**MOLINA OPTICO**  
MAYOR 50

Si, señor Alcalde, es un verdadero dolor ver lo que ocurre con los jardines públicos que para ornato y embellecimiento de nuestra ciudad crearan aquellos municipales de la odiada Dictadura.

No se sabe si es que no hay jardineros o que éstos, porque no les pagan, cumplen de igual modo con su obligación. Pero es lamentabilísimo el estado de abandono en que se encuentran nuestros jardines, tan hermosos en pasada época.

El otro día sin ir más lejos vimos cómo los chicos destrozaban impunemente plantas y arbustos y pisoteaban los parterres del de la plaza de la Misericordia, sin que nadie les molestara ensu obra ineducada e inconsciente, hasta que intervino enérgicamente un sacerdote que por el pasado y con sus reconvenções, puso coto a tales desmanes, impropios de una población culta.

Es un dolor, señor Alcalde, ver destruida poco a poco aquella labor ciudadana de saneamiento e higiene de Cartagena que aunque lo hiciera el Ayuntamiento de la odiada Dictadura, fué elogiada unánimemente por propios y extraños.

### Los exploradores

Regresaron de Sierra Espuña los exploradores cartageneros, que vuelven satisfechísimos de los siete días de su estancia en aquel campamento donde han obtenido un gran éxito, mereciendo las alabanzas de las distinguidas personalidades que los han visitado.

Los expedicionarios han realizado el viaje en autobuses del aeródromo de Los Alcázares y base aeronaval de San Javier y fueron recibidos por el Comité, numeroso público y sus familias.

Nuestra enhorabuena a los simpáticos «boy-scouts» y a su entusiasta jefe de tropa don Armando Sánchez Fuensanta.

### Información de Marina

Esta mañana regresó de Mahón el «Cicopa» remolcando la grúa «Saneón».

¡Poveché el buen tiempo, Adquiera hoy mismo un **MODAD** que será su alegría para el invierno  
**CASA CASAS**  
MAYOR 18